

La Confederación Intersindical apoya el proceso de paz en Kurdistán y exige la libertad de Abdullah Öcalan.

COMUNICADO

29 de julio, 2025.

La Confederación Intersindical, que agrupa a diversas Intersindicales territoriales y sindicatos de clase del Estado español, manifiesta su total apoyo al proceso de paz en Kurdistán y se suma a la exigencia internacional por la libertad de Abdullah Öcalan, en coherencia con los lazos históricos de solidaridad que mantenemos con el pueblo kurdo.

La reciente declaración suscrita por 88 personas galardonadas con el Premio Nobel —entre ellas, personalidades tan relevantes como Adolfo Pérez Esquivel, José Ramos Horta, Rigoberta Menchú, Jody Williams o Shirin Ebadi— es un hito que refuerza las aspiraciones legítimas del pueblo kurdo y pone en evidencia el carácter político de la detención de Öcalan, privado de libertad desde hace más de 25 años en condiciones de aislamiento extremo y vulneración sistemática de sus derechos fundamentales.

Abdullah Öcalan, fundador del Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK), ha desempeñado un papel clave como interlocutor en los intentos de establecer un proceso de diálogo y resolución pacífica del conflicto kurdo. Su encarcelamiento constituye un grave obstáculo para alcanzar una solución democrática y duradera que garantice los derechos del pueblo kurdo y contribuya a la paz en Turquía y en toda la región.

Desde la Confederación Intersindical, reafirmamos nuestro compromiso con la solidaridad internacionalista, la defensa de los derechos colectivos de los pueblos y la resolución pacífica de los conflictos. En este sentido, exigimos:

- La liberación inmediata de Abdullah Öcalan y de todas las personas presas por razones políticas en Turquía.
- El reconocimiento de los derechos políticos, culturales y lingüísticos del pueblo kurdo.
- La reanudación de un proceso de diálogo real, transparente y con garantías, que incluya a todos los actores políticos y sociales implicados.

La paz no puede construirse sobre la represión, el silenciamiento y la negación de los pueblos. Por ello, llamamos a las instituciones europeas e internacionales, así como a las organizaciones sociales, sindicales y democráticas, a sumar fuerzas en esta causa, con el objetivo de democratizar en profundidad el modelo de Estado turco existente, basado en la exclusión y el rechazo de las diferencias, hasta alcanzar una solución política justa, democrática e inclusiva.

Área Internacional Confederación Intersindical

